

Zeitschrift: Schweizerische Taubstummen-Zeitung
Herausgeber: Schweizerischer Fürsorgeverein für Taubstumme
Band: 5 (1911)
Heft: 15

Artikel: Deine Zeit [Schluss]
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-923536>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zur Erbauung

Deine Zeit. (Schluß)

Sei sparsam mit deiner Zeit, mahnt die dritte Regel. Seneca lehrt, daß die Zeit der einzige Schatz ist, bei dem der Geiz eine Tugend genannt werden kann. Verschwendet nie fünf Minuten eurer eigenen Zeit oder raubt sie nicht andern durch Warten auf Euch. Verlorenes Geld kann wieder gefunden werden, aber vergeudete Zeit kehrt nimmer wieder. Minuten sind schätzbarer als Juwelen, denn das ganze Leben ist aus ihnen zusammengezogen. „Keine Zeit verlieren“, sei deine Regel. Die Zeit ist wie ein Ackerland. Wird es tüchtig bearbeitet, so trägt es gute Früchte, läßt man es brach liegen, so trägt es Unkraut, Dornen und Disteln. Vorübergehen mag die Zeit, wenn sie nur nicht verloren geht. —

Aber rastloses Schaffen ist hier nicht gemeint. Wir sind keine Maschinen, sondern Menschen. Wir brauchen auch Ruhe und Erholung. Der geistig Arbeitende erholt sich nach dem Feierabend und am Sonntag vom Lesen und Schreiben durch Gartenarbeit, Bergsteigen oder irgend welchen Sport; der Holzhacker, der Knecht und die Magd von ihrer Arbeit durch Lesen. Wen sein Geschäft und Beruf in der Stille und Einsamkeit festhält, der erholt sich dadurch, daß er andere gute Leute aufsucht, denn wir Taubstumme bedürfen so sehr der direkten Unterhaltung. Das ist kein Müßiggang, auch keine Zeitvergeudung. Es dient also zur Herstellung neuer und frischer Arbeitskraft, zur Sammlung neuer Seelenkräfte für die kommende Woche. War die Erholung rechter Art, so fühlt man sich nachher zur Arbeit frisch aufgelegt. Im Wirtshaus bis in die späte Nacht hinein sitzen und Karten spielen wäre keine Erholung, der allzulange Schlaf bringt auch keine Erquickung, darum halte darin Maß. Man gehe frühzeitig zu Bett und stehe frühzeitig auf. Man hüte sich auch vor zu viel Vergnügen, vor jeder unnötigen Ausgabe und meide unnützes Geschwätz.

Bei solch sorgfältiger Ausfüllung deiner Zeit vergiß aber nicht, daß Gott ein Recht darauf hat, daß du Zeit hastest für ihn, für den Verkehr mit ihm, für das Lesen und Hören seines Wortes. Wenn du bisher noch nie Zeit für ihn, der der Ursprung des Lebens ist, er-

übrigt hast, so tue es jetzt! Dein Leben ist eine Gnadenzeit und du weißt nicht, wann sie zu Ende geht. Mit deinem Tode hört die Gnadenzeit auf und du wirst in der Ewigkeit ernten, was du in der Zeit gesäet hast. C. J.

Zur Belehrung

Schweizergeographie.

Für Taubstumme dargestellt. (Fortsetzung.)

Schweizer im Ausland. Umgekehrt haben sich 300,000 Schweizer im Ausland niedergelassen. Es finden sich solche fast in allen Ländern der Erde, am meisten in den Nachbarstaaten, sowie in Argentinien und den Vereinigten Staaten. In letzgenanntem Gebiet wohnen etwa 120,000 Schweizer. — Unsere Landsleute im Ausland sind meistens Landwirte, Kaufleute, Hotelangestellte oder Techniker.

Konfession. Fast drei Fünftel der Bewohner sind Protestant, etwas mehr als zwei Fünftel Katholiken. Die Zahl der letztern steigt etwas rascher als die der ersten, weil die einwandernden Ausländer meist katholisch sind. — Israeliten gibt es 12,000; sie wohnen hauptsächlich in den größeren Handelsstädten. Andern Konfessionen gehören etwa 7000 Seelen an.

Größtenteils reformiert sind Zürich, Glarus, Basel, Schaffhausen, Thurgau, Appenzell A.-Rh., Graubünden, der alte Kantonsteil von Bern, ferner Aargau, Waadt und Neuenburg. Uri, Schwyz, Unterwalden, Luzern, Zug, Appenzell S.-Rh., St. Gallen, Freiburg, Solothurn, der Berner Jura, Tessin, Wallis und Genf sind dagegen überwiegend katholisch.

Die meisten Reformierten gehören zu den kantonalen Landeskirchen. Daneben bestehen auch freie Kirchen und Sekten, z. B. die Methodistenkirche und die Heilsarmee. — Bei den Katholiken unterscheidet man die römisch-katholische und die christ-katholische Kirche. Die römisch-katholische Schweiz ist in 5 Bistümer eingeteilt (Basel-Lugano, St. Gallen, Chur, Sitten, Lausanne-Genf), die Christkatholiken hingegen bilden eine schweizerische Nationalkirche mit einem Bischof an der Spitze, der seinen Sitz in Bern hat.

Sprache. Die Schweiz zerfällt in vier Sprachgebiete; denn 70 % der Bevölkerung sprechen deutsch, 22 % französisch, 7 % italienisch und 1 % romanisch.